

A. Introducción

“Ahora bien, los que habían sido esparcidos a causa de la persecución que sobrevino después de la muerte de Esteban, llegaron hasta Fenicia, Chipre y Antioquía, no hablando la palabra a nadie, sino solo a los judíos. Pero había algunos de ellos, hombres de Chipre y de Cirene, los cuales **al llegar a Antioquía, hablaban también a los griegos, predicando el evangelio del Señor Jesús**. La mano del Señor estaba con ellos, y gran número que creyó se convirtió al Señor. La noticia de esto llegó a oídos de la iglesia de Jerusalén y enviaron a Bernabé a Antioquía, el cual, cuando vino y vio la gracia de Dios, se regocijó y animaba a todos para que con corazón firme permanecieran fieles al Señor; porque era un hombre bueno, y lleno del Espíritu Santo y de fe. Y una gran multitud fue agregada al Señor. Bernabé salió rumbo a Tarso para buscar a Saulo; y cuando lo encontró, lo trajo a Antioquía. Y se reunieron con la iglesia por todo un año, y enseñaban a las multitudes; y a los discípulos se les llamó cristianos por primera vez en Antioquía.”

Hechos 11:19-26 NBLA

- La **valentía y el denuedo** que tenían los discípulos era tan alta que a pesar de la persecución y la necesidad de salir de Jerusalén, no dejaron de compartir el evangelio con judíos y gentiles. Luego de permanecer en Tarso, lugar donde el carácter fue procesado, Saulo fue llevado a Antioquía.

B. Antioquia › Figura de la iglesia local

“En la iglesia que estaba *en Antioquía había profetas y maestros: Bernabé, Simón llamado Niger, Lucio de Cirene, Manaén*, que se había criado con Herodes el tetrarca, y Saulo. Mientras ministraban al Señor y ayunaban, el Espíritu Santo dijo: «Aparten a Bernabé y a Saulo para la obra a la que los he llamado». Entonces, después de ayunar, orar y haber impuesto las manos sobre ellos, los enviaron.”

Hechos 13:1-3 NBLA

Antioquia › Lugar de posicionamiento

B. Qué sucede en antioquía (En la iglesia local)

1. Formamos relaciones

- En Hechos 11:25-26 observamos la relación que Bernabé entabla con Saulo en Antioquía, pero también leemos que se reunieron con la Iglesia (v.26). Además, podemos ver que se relacionaban con profetas que provenían de Jerusalén como es Ágabo (v.28). También, cuando el relato sobre lo que sucedía en Antioquía se retoma en Hechos 13:1, leemos que tanto Saulo como Bernabé habían entablado relaciones con más hermanos que eran profetas y maestros (v.1). Entendemos que al estar ejecutando la misión de Dios en el

campo, no podemos considerar que vamos a ser capaces de relacionarnos con personas de otras misiones si no pudimos hacerlo con otros en nuestra iglesia local.

2. Trabajamos en equipo

- En Antioquia también aprendemos a trabajar en equipo. Se observa claramente en los pasajes previamente mencionados que la “voz de Dios” no se recibía unilateralmente por “un ungido”, sino que **el Cuerpo de Cristo operaba saludablemente** en sus dones y todo era interpretado en el Cuerpo.

3. Establecemos identidad

- En Hechos 11:26 podemos ver como en Antioquia se les fue llamado **“Cristianos”** a los discípulos. En Antioquia se establece nuestra identidad. También vemos como el nombre fue puesto por los no-cristianos, ellos vieron “pequeños Cristos” en los discípulos y por eso fueron llamados así. Si en nuestra Antioquia los no conversos no ven a Cristo en nosotros, tampoco lo van a ver en la misión.

4. Echamos raíces

- La palmera y el cedro son dos árboles que llevan años formando raíces, pero una vez arraigados **crecen rápido y dan mucho fruto**. Tenemos que estar plantados y arraigados en nuestra iglesia local para poder dar fruto en las misiones.

“El justo florecerá como la palma, Crecerá como cedro en el Líbano. Plantados en la casa del Señor, florecerán en los atrios de nuestro Dios. Aun en la vejez darán fruto; Estarán vigorosos y muy verdes, Para anunciar cuán recto es el Señor; Él es mi Roca, y que en Él no hay injusticia.”

Salmo 92:12-15 NBLA

Frutos › Discípulos

- **La iglesia local es un lugar donde aprendemos, nos preparamos y aceptamos los procesos de Dios.** Luego de haber estado tres años en Tarso, el Apóstol Pablo estuvo un año más en Antioquía antes de ser enviado a su primer misión a Jerusalén

“Los discípulos, conforme a lo que cada uno tenía, determinaron enviar una ayuda a los hermanos que habitaban en Judea. Y así lo hicieron, mandándola a los ancianos por mano de Bernabé y de Saulo.”

Hechos 11:29-30 NBLA